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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Pierde PRI espacios en Congreso tras separación con Alianza Va por México 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/pierde-pri-espacios-en-congreso-tras-
separacion-con-alianza-va-por-mexico-9424013.html 
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-tambalea-coalicion-pri-pan-prd-en-michoacan-
para-2024%ef%bf%bc/ 
Tras la separación del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Alianza Va por 
México en Michoacán rumbo al 2024, se debilita la oposición para conformar acuerdos 
políticos dentro del Congreso local y dejará de tener siete votos de la bancada del tricolor. 
La inconformidad de los priistas partió en la antesala de la aprobación del Presupuesto 
2023 cuando fue conformado el bloque opositor de los partidos PAN, PRD y PRI, así como 
21 diputados en el Legislativo; sin embargo, los panistas y perredistas no respetaron los 
acuerdos para rechazar el paquete fiscal. En las comisiones unidas, donde fue discutida la 
aprobación del Presupuesto para este año, el único diputado que se abstuvo de emitir el 
voto fue el legislador priísta Felipe de Jesús Contreras. 
 
Se perpetúa auditoría de contraloría interna a las finanzas de Congreso 
https://www.contramuro.com/se-perpetua-auditoria-de-contraloria-interna-a-las-finanzas-
de-congreso/ 
En el Poder Legislativo, se ha perpetuado la auditoría que realiza la Contraloría Interna a 
las finanzas del Congreso, sin que hasta el momento se haya informado al Comité de 
Administración y Control sobre los resultados de ésta. En la primera mitad de 2022 arrancó 
la auditoría que está bajo la responsabilidad del contralor Alberto Chávez Sandoval, quien 
ha sido juez y parte en el asunto, ya que previo a su actual encargo fue el encargado del 
manejo financiero del Congreso al ser secretario de Finanzas de la Cámara. Sobre los 
escándalos suscitados el año pasado por irregularidades en el manejo financiero de la 
Cámara, la Contraloría Interna del Congreso ha permanecido ausente, sin arrojar resultado 
alguno sobre las revisiones que le han sido mandatadas. 
 
Prevén perspectiva de género para financiamiento rural 
https://www.contramuro.com/preven-perspectiva-de-genero-para-financiamiento-rural/ 
En el Congreso local, mediante una reforma legal, se plantea incorporar una visión con 
perspectiva de género en el Sistema Estatal de Financiamiento Rural, con la intención de 
que todas las políticas y programas públicos atiendan necesidades diferenciadas entre 
mujeres y hombres. La iniciativa es promovida por el diputado Felipe Contreras Correa 
quien preside la Comisión de Desarrollo Rural, y califica su planteamiento como una 
respuesta a la necesidad de integrar a las mujeres al desarrollo. “Es necesario reconocer 
la realidad social, ya que muchas mujeres viven aún en condiciones de dependencia, 
subordinación, exclusión y discriminación en el tema de las actividades agropecuarias”, 
apunta. 
 
Hay 2 vacantes del comité ciudadano anticorrupción, pero no convocatoria  
https://www.quadratin.com.mx/principal/hay-2-vacantes-del-comite-ciudadano-
anticorrupcion-pero-no-convocatoria/ 
La Comisión de Selección de los integrantes del Comité de Participación Ciudadana (CPC) 
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del Sistema Estatal Anticorrupción (SEA) ha sido omisa en convocar a los ciudadanos 
interesados en ocupar las dos vacantes del CPC, una desde diciembre de 2021 y la otra 
desde diciembre de 2022. Juan Carlos Miranda, enlace institucional de la Comisión, 
reconoció que, desde la designación de Carlos Gamiño como integrante del CPC en 2021, 
no se han vuelto a reunir, pese a que varios de los comisionados han solicitado a la 
secretaria de Comisión, Blanca Lilia Ramón Mena, a que los convoque, pero no han tenido 
respuesta. “No es desconocido de la sociedad que el único proceso que nos ha tocado, 
pues no fue en las mejores condiciones, entonces en lo personal estoy consciente en que 
en el nuevo proceso hay que recuperar la confianza que se nos brindó o, por lo menos, 
hacer las cosas bien y con transparencia, pero estamos dejando ir esta oportunidad”, 
señaló. 
 
Buscan sindicatos estatales aumento salarial para compensar inflación  
https://www.quadratin.com.mx/politica/buscan-sindicatos-estatales-aumento-salarial-para-
compensar-inflacion/ 
Los sindicatos de los trabajadores al servicio del Estado no descartan negociar en bloque 
la revisión salarial para este año, para presionar un aumento que compense la inflación que 
se tuvo el año pasado, cuando el incremento salarial fue de solo 3.5 por ciento. Aunque el 
primer sindicato en llegar al emplazamiento de huelga, el pasado primero de enero, fue el 
de los Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (Stasple), pero se llegó al acuerdo con 
la representación legal del Congreso del Estado para prorrogar el emplazamiento de 
huelga, para el próximo 16 de marzo. El secretario general del gremio, Rogelio Andrade, 
explicó que tradicionalmente se acuerda una primera prórroga porque el Tribunal de 
Conciliación y Arbitraje notifica a la patronal tres o cuatro días previos a la junta de 
conciliación y no da tiempo de negociación alguna. 
 
De requerirse, se solicitaría apoyo de seguridad para auditorías municipales 
https://www.contramuro.com/de-requerirse-se-solicitaria-apoyo-de-seguridad-para-auditorias-
municipales/ 
En caso de requerirse, la Auditoría Superior de Michoacán requeriría el apoyo de las fuerzas 
de seguridad para la realización de auditorías en algunos municipios del estado, informó el 
titular del organismo, Miguel Ángel Aguirre Abellaneda. El auditor reportó que para el 2022 
se logró cumplir con la meta de fiscalización que se tenía prevista en municipios, incluyendo 
a Penjamillo y Aguililla, además de Marcos Castellanos y Aquila en donde también había 
complicaciones. 
 
Boletines: 
 
Diputada del PES ayuda a Los Reyes Magos 
Ante la imposibilidad de la llegada de los tres Reyes Magos a los hogares dede Chinicuila, 
Michoacán, la Diputada, Luz María García, del Partido Encuentro Solidario (PES) hizo 
entrega de decenas de juguetes para las niñas y niños de este municipio de la Tierra 
Caliente.  Muñecas, figuras de acción, pelotas, carritos y diversos juguetes fueron 
entregados por la legisladora pesista en manos del Presidente Municipal, Rubén Larios, 
quien llevará estos regalos para Melchor, Gaspar y Baltasar, lleguen este 6 de enero a 
Chinicuila. 
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Día a día debemos reafirmar la obligación de reconocer a la niñez como titular de 
derechos: Lupita Díaz 
Día a día debemos reafirmar la obligación de reconocer a la niñez como titular de derechos, 
y trabajar para garantizarlos, recalcó la diputada María Guadalupe Díaz Chagolla, 
integrante de la Comisión para la Protección a los Niños, Niñas y Adolescentes en la LXXV 
Legislatura del Congreso de Michoacán. La legisladora integrante del Grupo Parlamentario 
del PRD destacó la necesidad de que en Michoacán se salvaguarde el pleno goce, respeto, 
protección y promoción de los derechos humanos de las niñas, niños y adolescentes, por 
lo que es necesario dar seguimiento a las acciones en su beneficio que han mostrado 
resultados exitosos en el pasado. 
 
Hay que dar pasos certeros para mejorar el bienestar de las poblaciones más 
vulnerables: Gloria Tapia 
En Michoacán es necesario dar pasos certeros para mejorar el bienestar de las poblaciones 
más vulnerables, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, presidenta de la Comisión de 
Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales de la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado. La también vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario 
Institucional, recalcó que mejorar la condición de poblaciones vulnerables debe darse por 
razones tanto sociales como ambientales, y económicas. 
 
REFRENDA OSCAR ESCOBAR TRABAJO COMPROMETIDO POR UN MEJOR 
MICHOACÁN PARA 2023 
Con el compromiso de impulsar más iniciativas que permitan mejorar las condiciones de 
justicia, seguridad y equidad en la entidad, Oscar Escobar Ledesma, diputado por 
Michoacán, prepara agenda legislativa para 2023.  El legislador por el distrito de Tacámbaro 
señaló que existen varios temas pendientes de presentar que van desde materia electoral, 
laboral, equidad, en seguridad, que estará presentando en los primeros meses del año 
2023. 
 
Con liquidación de deuda, jubilados del Congreso conquistan justicia laboral: Julieta 
García  
La liquidación de la deuda que existía en Pensiones Civiles del Estado garantiza el respeto 
a los derechos laborales de las y los trabajadores al servicio del pueblo de Michoacán, y 
refleja la productiva relación institucional que existe entre los poderes Legislativo y 
Ejecutivo, remarcó la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de Michoacán, Julieta 
García Zepeda. La presidenta del Congreso local celebró que el Gobierno de Michoacán 
haya saldado la deuda histórica que se venía arrastrando con las y los trabajadores 
jubilados del Poder Legislativo, a quienes se dirigió para manifestarles todo su respaldo y 
acompañamiento en defensa de sus derechos laborales. 
 
Bedolla pone fin a legado de corrupción y salda deuda histórica con jubilados de 
Michoacán: Seyra Alemán 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla puso fin a un legado de corrupción que carcomió 
los derechos labores de las y los trabajadores al servicio del pueblo michoacano, y liquidó 
una deuda de 478 millones de pesos con jubilados de los poderes Ejecutivo, Ejecutivo y 
Judicial, enfatizó la diputada Seyra Alemán Sierra. La vocera del Grupo Parlamentario de 
Morena destacó la sensibilidad que mostró el Gobierno de Michoacán al saldar una deuda 



 
 
 
 

                                                6 de enero de 2023 

legada por gobiernos plagados de corrupción y pendientes con los trabajadores al servicio 
de las y los michoacanos. 
 
En Michoacán no puede existir desarrollo sin trabajos dignos: Julieta Gallardo 
En Michoacán no puede existir desarrollo sin trabajos dignos, condición que permanece sin 
atención en el Estado, tanto que la mayoría de las y los trabajadores en la entidad se 
desempeñan en la informalidad, recalcó Julieta Gallardo Mora, diputada por el Distrito de 
Puruándiro en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La legisladora recordó que por 
mandato constitucional toda persona tiene derecho al trabajo digno y socialmente útil, el 
problema es que, tal precepto es violado en el día a día, afectando a millones de 
trabajadores en el país. 
 
Innovación debe servir para productividad y competitividad de las empresas: Víctor 
Manríquez 
La innovación debe servir para elevar la productividad y mejorar la competitividad de las 
empresas, por lo que es urgente se instrumenten las medidas necesarias en Michoacán 
para promoverla, recalcó el diputado Víctor Manríquez González, coordinador del Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. El legislador destacó que el camino para lograr un ritmo continuado 
de ganancias de productividad por persona empleada, sólo es posible a través de la 
utilización de más y mejores medios de elaboración, la innovación de tecnologías y formas 
organizativas más eficientes. 
 
En Michoacán no debemos renunciar a un modelo sustentable: Mónica Valdez 
En Michoacán no debemos renunciar a un modelo sustentable, basado en un desarrollo 
económico en donde prevalezcan las prácticas socialmente rentables y éticamente justas, 
regidas por criterios de responsabilidad social y ambiental, subrayó la diputada Mónica 
Valdez Pulido, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática 
en la LXXV Legislatura en el Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zacapu 
recalcó que tanto los gobiernos como la sociedad, están obligados a usar consciente y 
responsablemente los recursos renovables y no renovables, sin agotarlos o exceder su 
capacidad de reproducción. 
 
El derecho al deporte es también para las personas con discapacidad: Víctor Zurita 
El derecho al deporte es también para las personas con discapacidad, por lo que fomentarlo 
y apoyarlo es sin duda un paso afirmativo para su inclusión, recalcó el diputado Víctor Zurita 
Ortiz, presidente de la Comisión Especial de Atención a las Personas con Discapacidad de 
la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Al reunirse con integrantes del equipo de AC. 
golbol de ciegos, que fueron campeones del Torneo de Monclova, Coahuila, destacó su 
entrega y puntualizó que su esfuerzo es ejemplo para el desarrollo deportivo no sólo de las 
personas con discapacidad, sino para la población en general. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Comunidad de Sevina renueva su concejo comunal de administración para el ciclo 
2023-2026 
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https://metapolitica.news/2023/01/05/comunidad-de-sevina-renueva-su-concejo-comunal-
de-administracion-para-el-ciclo-2023-2026/ 
Con el acompañamiento del Instituto Electoral del Michoacán (IEM), las y los habitantes del 
Pueblo Purépecha de Sevina, del Municipio de Nahuatzen, eligieron el 4 de enero, mediante 
Asamblea General, al que será el Concejo Comunal de Administración para el periodo 
2023-2026. El proceso de renovación que acompaño el instituto a solicitud hecha por 
representantes de la población indígena, comenzó a las 10:00 con el registro de habitantes 
de los cuatro barrios de la comunidad de San Bartolo, San Miguel, San Francisco y Santo 
Santiago, donde se instalaron mesas de debate. 
 
Denuncia PES convivencia entre civiles armados y policías en Tierra Caliente 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/denuncia-pes-convivencia-entre-civiles-armados-
y-policias-en-tierra-caliente-9423744.html 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/pes-pide-a-gobierno-del-estado-cambiar-
estrategia-de-seguridad.htm 
En Michoacán civiles armados conviven con elementos policiales y de seguridad de los tres 
niveles de gobierno en la región de Tierra Caliente, por lo cual no se ha podido pacificar 
zonas complejas de la entidad, denunció el dirigente estatal del Partido Encuentro Solidario 
(PES), Eder López García. El presidente del partido político, indicó que en Michoacán no 
existen resultados en materia de seguridad pese a que el gobernador, Alfredo Ramírez 
Bedolla ha informado que se avanza en dicha materia, pues recordó que tan sólo en los 
primeros días del 2023 fueron reportados hechos violentos y más de diez homicidios. 
 
Llama PES a vigilar con rigor prisiones de Michoacán; son "cuevas de seguridad para 
los capos" 
https://mimorelia.com/noticias/politica/llama-pes-a-vigilar-con-rigor-prisiones-de-
michoac%C3%A1n-son-cuevas-de-seguridad-para-los-capos 
A revisar con estricto rigor y dar "machetazo" en los Centros de Readaptación Social en 
Michoacán, fue el llamado del dirigente del Partido Encuentro Solidario (PES), Eder López 
García, con la intención de evitar que los Ceresos se conviertan en "centros de 
incubación" de los grupos delincuenciales. Al hacer referencia sobre las condiciones de lujo 
en las que vivía Ernesto Alfredo Piñón, "El Neto", al interior del Cereso No. 3 en Chihuahua, 
y sin descartar que en las cárceles de Michoacán también puedan existir las "celdas VIP", 
el líder partidista calificó a estos centros como "cuevas de seguridad para los capos", por 
ello, dijo, es urgente una revisión a nivel nacional y erradicar esta situación, que además 
implica corrupción por parte de los directores. 
 
Michoacanos quieren un transporte público eficiente y moderno: Celis 
https://mimorelia.com/noticias/politica/michoacanos-quieren-un-transporte-
p%C3%BAblico-eficiente-y-moderno-celis 
https://michoacaninformativo.com/los-michoacanos-quieren-un-transporte-publico-
eficiente-y-moderno-no-los-caprichos-de-martinez-pasalagua-juan-pablo-celis/ 
El presidente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, mencionó que de la mano 
de los transportistas y de la ciudadanía, es como se avanzará hacia un progreso para 
Michoacán, dejando de lado a los impresentables líderes gremiales que lo único que buscan 
es chantajear al Estado y evitar el desarrollo para la entidad. El dirigente morenista, hizo un 
llamado para que los transportistas escuchen la propuesta del gobierno del Estado, se 

https://metapolitica.news/2023/01/05/comunidad-de-sevina-renueva-su-concejo-comunal-de-administracion-para-el-ciclo-2023-2026/
https://metapolitica.news/2023/01/05/comunidad-de-sevina-renueva-su-concejo-comunal-de-administracion-para-el-ciclo-2023-2026/
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/denuncia-pes-convivencia-entre-civiles-armados-y-policias-en-tierra-caliente-9423744.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/denuncia-pes-convivencia-entre-civiles-armados-y-policias-en-tierra-caliente-9423744.html
https://www.noventagrados.com.mx/politica/pes-pide-a-gobierno-del-estado-cambiar-estrategia-de-seguridad.htm
https://www.noventagrados.com.mx/politica/pes-pide-a-gobierno-del-estado-cambiar-estrategia-de-seguridad.htm
https://mimorelia.com/noticias/politica/llama-pes-a-vigilar-con-rigor-prisiones-de-michoac%C3%A1n-son-cuevas-de-seguridad-para-los-capos
https://mimorelia.com/noticias/politica/llama-pes-a-vigilar-con-rigor-prisiones-de-michoac%C3%A1n-son-cuevas-de-seguridad-para-los-capos
https://mimorelia.com/noticias/politica/michoacanos-quieren-un-transporte-p%C3%BAblico-eficiente-y-moderno-celis
https://mimorelia.com/noticias/politica/michoacanos-quieren-un-transporte-p%C3%BAblico-eficiente-y-moderno-celis
https://michoacaninformativo.com/los-michoacanos-quieren-un-transporte-publico-eficiente-y-moderno-no-los-caprichos-de-martinez-pasalagua-juan-pablo-celis/
https://michoacaninformativo.com/los-michoacanos-quieren-un-transporte-publico-eficiente-y-moderno-no-los-caprichos-de-martinez-pasalagua-juan-pablo-celis/


 
 
 
 

                                                6 de enero de 2023 

dialogue y se llegue a buenos términos; priorizando el interés colectivo y no los beneficios 
individuales, donde sin deuda, se cambiará el rostro a Michoacán. 
 
Sin partidos políticos, ya son 30 autogobiernos indígenas en Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/politica/sin-partidos-politicos-ya-son-30-autogobiernos-
indigenas-en-michoacan%ef%bf%bc/ 
En 17 municipios michoacanos hay 30 comunidades indígenas con autogobiernos, cuyos 
consejos de administración ejercen su presupuesto de manera directa. Se trata de los 
municipios de Cherán, Nahuatzen, Tangamandapio, Tingambato, Coeneo, Charapan, 
Erongarícuaro, Los Reyes, Peribán, Uruapan, Quiroga, Pátzcuaro, Tangamandapio, 
Ziracuaretiro, Paracho, Zitácuaro y Chilchota. Las comunidades con autogobierno son 
Tanaco, Pichátaro, San Felipe de los Herreros, Arantepacua, Comachuén, Sevina, 
Urapicho, Cheranastico, Tarecuato, Santa Fe de la Laguna, Ocumicho, Zacán y Turícuaro. 
Además, Angahuan, Janitzio, Carapan, Jarácuaro, San Angel Zurumucapio, La Cantera, 
San Francisco Peribán, Nuevo Zirosto, Sicuicho, Santiago Azajo, Crescencio Morales y 
Donaciano Ojeda.  
 
PES pide a los Reyes Magos conclusión de distribuidores viales y ascenso del 
Atlético de Morelia a primera división 
https://mimorelia.com/noticias/politica/pes-pide-a-los-reyes-magos-conclusi%C3%B3n-de-
distribuidores-viales-y-ascenso-del-atl%C3%A9tico-de-morelia-a-primera-divisi%C3%B3n 
"Ya no soy un niño, pero tengo alma de niño", justificó el dirigente del Partido Encuentro 
Solidario (PES), Eder López, al darle lectura a su carta para los Reyes Magos. Al finalizar 
la rueda de prensa de esta mañana, el líder del partido leyó una lista de deseos para el 
2023, que va desde temas políticos, de seguridad y hasta de futbol. Entre los deseos para 
Morelia, Eder López mencionó la terminación para este año de los distribuidores viales en 
Mil Cumbres y la Salida Salamanca, así como más seguridad para la capital michoacana. 
 
Seremos un partido sustentable: Guillermo Valencia 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/140717-seremos-un-partido-
sustentable-guillermo-valencia.html 
Después de muchos años sin el mantenimiento adecuado en sus instalaciones y gracias al 
saneamiento de las finanzas, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Michoacán, 
logró ahorrar lo necesario para llevar a cabo diversas obras y remodelaciones. Así lo dio a 
conocer el presidente Guillermo Valencia Reyes, luego de realizar un recorrido por el 
edificio del Comité Directivo Estatal (CDE), en el que estuvo acompañado por secretarios y 
personal, donde observó los avances en la instalación de 40 paneles solares de 550 watts 
cada uno, con la intención de que sean conectados con dos inversores al centro de carga 
y con ello, abatir el costo total del recibo de luz. 
 
Maquiavélico que el Presidente de México, utilice como “botín” político a los pobres: 
Octavio Ocampo 
https://michoacaninformativo.com/maquiavelico-que-el-presidente-de-mexico-utilice-como-
botin-politico-a-los-pobres-octavio-ocampo/ 
Es maquiavélico y  vergonzoso que el Presidente de México utilice a la población en 
pobreza como una estrategia política, y que los programas sociales no estén enfocados a 
mejorar la condición de vida de este segmento, sino a buscar votos en las urnas, señaló el 
líder del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo. Luego de que el  propio Presidente 
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reconoció su estrategia política  para  mantener la defensa de su gobierno, el líder del PRD, 
Octavio Ocampo sostuvo que la Federación no busca combatir las desigualdades, ni elevar 
la condición de vida de las familias que enfrentan algún tipo de pobreza. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Bedolla pagará la deuda con los jubilados que inicio en el gobierno de Godoy y se 
agravo con Vallejo 
https://revolucion.news/bedolla-pagara-la-deuda-con-los-jubilados-que-inicio-en-el-
gobierno-de-godoy-y-se-agravo-con-vallejo/ 
https://michoacaninformativo.com/reconocen-lideres-sindicales-del-poder-legislativo-
judicial-y-ejecutivo-pago-historico-a-pensiones-civiles/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cubren-284-mdp-de-deuda-a-pensiones-civiles-
de-michoacan-9423694.html 
Como regalo de año nuevo, así calificó Antonio Ferreyra Piñón, líder del sindicato del 
Gobierno del Estado a la noticia de que el gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, pagará la 
deuda de los trabajadores pensionados. Y es que, este jueves 5 de enero, en conjunto con 
los lideres de los sindicatos del Poder Ejecutivo Legislativo y Judicial, el gobernador de 
Michoacán anunció que este 2023, por fin pagará el adeudo que en 2010 inició el Ejecutivo 
con la Dirección de Pensiones Civiles. 
 
Michoacán con disminución del 11% en homicidios: Bedolla 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/michoacan-con-disminucion-del-11-en-
homicidios-bedolla.htm 
https://www.contramuro.com/hasta-en-los-paises-mas-modernos-existen-los-homicidios-
bedolla/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/140703-se-reducen-delitos-en-
michoacan-estrategia-funciona-asegura-gobernador.html 
El Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que en el estado se 
registra una disminución de aproximadamente 11 por ciento en homicidios y del 24 por 
ciento en delitos de alto impacto. "Hay regiones del estado donde es más contundente el 
avance, Apatzingán, Coalcomán, Tierra Caliente, donde se redujo 50 por ciento el 
homicidio", dijo el mandatario estatal en rueda de prensa. Agregó que en 2021 se 
registraron 111 homicidios en tierra caliente, mientras que en 2022 fueron 55. 
 
Activan pago en internet para refrendo vehicular en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/activan-pago-en-internet-para-refrendo-vehicular-en-
michoacan-9424472.html 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/excelente-respuesta-ciudadana-al-
refrendo-digital-6-mil-394-tramites-en-cuatro-dias-sfa/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó este jueves que el pago del refrendo 
vehicular en Michoacán ya se puede realizar a través de internet en la página 
sfa.michoacan.gob.mx/tvehicular/ Para el pago existen tres formas, indicó el director de 
Gobierno Digital, Juan Pablo Granados: en la página digital, pago impreso y en oficinas 
recaudadoras, aunque en éstas últimas será con tarjeta de crédito o débito. 
 
Busca Cofom integrar al menos 70 brigadas forestales para la temporada de estiaje 
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https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/busca-cofom-integrar-al-menos-70-
brigadas-forestales-para-la-temporada-de-estiaje/ 
La Comisión Forestal de Michoacán (Cofom) vislumbra un buen panorama debido a la 
consolidación de recursos disponibles para hacer frente a las contingencias durante la 
temporada de estiaje, de hecho, ya iniciaron las pláticas con los municipios  DEde mayor 
importancia de forestal en la entidad para firmar convenios de colaboración con ellos y 
poder integrar por lo menos 70 brigadas entre municipios y la misma Cofom. Rosendo Caro 
Gómez, director de Cofom, destacó que la idea es estar en condiciones de distribuir equipos 
en las áreas de mayor incidencia de incendios forestales y puedan responder cuando se 
requiera. Lamentó que no todos los municipios están convencidos en trabajar en la 
prevención, Uruapan es excepcional porque ya elaboró su programa de combate al fuego 
y así lo deberían de hacer todos los municipios, pero parece que tienen otras prioridades, 
enfatizó. 
 
Secretaria de Bienestar inició operativo para la dispersión de la pensión para adultos 
mayores y personas con discapacidad 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/secretaria-de-bienestar-inicio-operativo-
para-la-dispersion-de-la-pension-para-adultos-mayores-y-personas-con-discapacidad/ 
La Secretaría de Bienestar inició esta semana con el depósito bancario para los adultos 
mayores en lo que corresponde al bimestre enero-febrero y termina el próximo martes 10 
de enero, ya que se deposita de acuerdo a la letra del primer apellido. De igual manera, se 
realizará la aportación a los inscritos en el padrón de personas con discapacidad. 
Concepción Torres Cárdenas, directora regional, región 10 de la Secretaría de Bienestar, 
informó que inician el año con el operativo de entrega de apoyo de adultos mayores, a la 
vez de quienes se incorporaron al programa de bienestar de personas con discapacidad e 
hicieron la entrega de tarjetas, que son más de mil en Uruapan, tendrán la dispersión de su 
recurso, según informó el Gobierno del Estado, pues en coordinación con la federación 
depositaron dos bimestres por nueva incorporación. 
 
Inicia año Bedolla reprobado por michoacanos, de acuerdo a MITOFSKY 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/140723-inicia-ano-
bedolla-reprobado-por-michoacanos-de-acuerdo-a-mitofsky.html 
El gobernante muchoacano Alfredo Ramírez Bedolla cerró el 2022 reprobado en su 
desempeño por los michoacanos, y fue el político peor evaluado en Michoacán según el 
análisis de Consulta Mitofsky. Así ha iniciado el 2023 con ese índice de desaprobación. En 
los números Ramírez Bedolla creció un poco pero está reprobado con un 41.4 por ciento 
de aceptación que lo ponen en la posición 27, en el sótano en el ranking de gobernantes. 
La calificación de Ramírez Bedolla se enmarca en el proceso de gobernar un estado difícil, 
según la casa encuestadora Mitofsky, pero le superan los alcaldes Antonio Ixtláhuac 
Orihuela con el 51.9 por ciento de aprobación, Alfonso Martínez Alcázar con el 46.9, y el 
zamorano Carlos Alberto Soto con 41.9. 
 
Invitan Zoológico de Morelia y Parque 150 a disfrutar del Día de Reyes 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/140714-invitan-zoologico-de-
morelia-y-parque-150-a-disfrutar-del-dia-de-reyes.html 
El Parque Zoológico “Benito Juárez” y el Parque Infantil 150 de te invitan a disfrutar del día 
más mágico del año en sus instalaciones con grandes sorpresas y regalos para todos los 
niños y niñas. A partir de las 10:00 horas, Melchor, Gaspar y Baltasar te recibirán en la 
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entrada del Zoológico para que te tomes una fotografía con ellos y a las 11:30 y 15:00 horas 
te invitarán a disfrutar del espectáculo del payaso Chepillin en el Teatro Monarca, en el que 
pasarás momentos muy divertidos. 
 
Reeligen a Ulises Islas como presidente de la Canacintra Morelia 
https://www.quadratin.com.mx/economia/reeligen-a-ulises-islas-como-presidente-de-la-
canacintra-morelia/ 
A fin de seguir trabajando de manera coordinada para fortalecer la industria, la Cámara 
Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) Morelia, reeligió a Ulises Islas 
Partida, como Presidente de este organismo empresarial por el período 2023 – 2024. En 
un comunicado se informó que en Asamblea Anual, las y los socios de Canacintra Morelia, 
dieron su respaldo y voto a favor para que Islas Partida continúe por un tercer período al 
frente de la Cámara, y dé seguimiento a lo realizado en su periodo anterior, representando 
la visión de los industriales michoacanos.   
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Supervisa Alfonso Martínez pavimentación en Ciudad Industrial  
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/supervisa-alfonso-martinez-
pavimentacion-en-ciudad-industrial/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/supervisa-alfonso-martinez-
pavimentacion-de-importante-avenida-en-ciudad-industrial/ 
El presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, supervisó este miércoles la 
pavimentación de la avenida lateral Maestro Rubén Valencia Cortés, en Ciudad Industrial, 
que se realizó con una inversión de 10 millones de pesos. Señala un comunicado de prensa 
que, se trata de una destacada zona económica del Norte de la ciudad, una vialidad por la 
que circulan vehículos de carga pesada, transporte público, así como padres y madres de 
familia que llevan a sus hijos e hijas a escuela.  
 
IMMUJERIS cambia de dirección; ahora más cerca de la ciudadanía 
https://indiciomich.com/immujeris-cambia-de-direccion-ahora-mas-cerca-de-la-ciudadania/ 
Con la finalidad de contar con una ubicación más accesible y cercana a la ciudadanía, las 
oficinas centrales del Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualad Sustantiva 
(IMMUJERIS), fueron reubicadas en Antonio Álzate #805, Colonia Centro Histórico Morelia. 
En las nuevas instalaciones, además de ofrecer atención psicológica, legal y médica 
gratuita, se cuenta con un espacio de coworking (trabajo colaborativo), para las mujeres 
trabajadoras, así lo dio a conocer directora de IMMUJERIS, Nuria Gabriela Hernández 
Abarca. 
 
Capuchinas, Lázaro Cárdenas y Auditorio de Morelia, repletas de juguetes por Día de 
Reyes 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/capuchinas-l%C3%A1zaro-c%C3%A1rdenas-y-
auditorio-de-morelia-repletas-de-juguetes-por-d%C3%ADa-de-reyes 
A pocas horas de que Melchor, Gaspar y Baltazar recorran las casas de las niñas y niños 
morelianos, diferentes puestos de juguetes se colocaron en algunos puntos de la ciudad 
para brindar apoyo a los reyes magos. En un recorrido realizado por MiMorelia.com se 
pudieron observar diferentes artículos que podrían interesarles a los más pequeños de la 
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casa. Desde patinetas, avalanchas, triciclos, y bicicletas hasta aparatos electrónicos, 
figuras de acción, muñecas, balones y carros a control remoto, mismos que ya se 
encuentran instalados sobre los puntos antes referidos. 
 
Reyes Magos dejarán derrama económica de 20 mdp: Covechi 
https://moreliactiva.com/reyes-magos-dejaran-derrama-economica-de-20-mdp-covechi/ 
Los Reyes Magos dejarán una derrama económica de entre 18 y 20 millones de pesos entre 
los comercios del centro de Morelia Ello lo explicó el presidente de la Asociación de 
Comerciantes y Vecinos del Centro Histórico, Alfonso Guerrero Guadarrama, quien acentuó 
que este monto económico estimado, se sumará a las ventas diarias regulares que radican 
en 13 millones de pesos. «La temporada son cinco días desde que empieza el mes y 
termina el día cinco, aunque todavía hay ventas el día seis, estimamos poder crecer entre 
18 a 20 millones de pesos adicionales a los que ordinariamente vendemos a diario», dijo. 
 

 
INFORMACIóN DE SALUD 

 
 
Se amplía vacunación contra el Covid-19 en 15 centros de salud en Morelia 
https://www.noventagrados.com.mx/salud/se-amplia-vacunacion-contra-el-covid19-en-15-
centros-de-salud-en-morelia.htm 
Del 5 al 31 de enero, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) ampliará la vacunación 
contra el COVID-19 en 15 centros de salud de Morelia.  Es así que todos los mayores de 
18 años que aún no se hayan vacunado o requieran su refuerzo podrán solicitarlo, al igual 
que los niños de 5 a 11 años de edad que se encuentren en rezago y aún no cuenten con 
su esquema completo de dos dosis.  
 
En incremento casos de COVID en Michoacán, este jueves 130 nuevos enfermos 
https://postdata.news/en-incremento-casos-de-covid-en-michoacan-este-jueves-130-
nuevos-enfermos/ 
El número de nuevos enfermos de COVID-19 en Michoacán registró un nuevo incremento 
este jueves, cuando se reportaron 130 nuevos casos y afortunadamente ninguna defunción. 
En el reporte diario de la Secretaría de Salud (SSM), se informó que con estas cifras, el 
acumulado desde que inició la pandemia es de 8 mil 718 fallecimientos y 211 mil 049 
enfermos. El mayor número de enfermos se reportó en Morelia con 81, luego Lázaro 
Cárdenas con 12, Uruapan con 8, Zamora 5 y Tarímbaro 4, además de 2 en Jiquilpan y 2 
foráneos. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
En riesgo, inicio de actividades de CENDI por falta de pagos de SEE: denuncia 
directora 
https://metapolitica.news/2023/01/05/en-riesgo-inicio-de-actividades-de-cendi-por-falta-de-
pagos-de-see-denuncia-directora/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/inicio-de-actividades-en-cendi-en-riesgo-por-
falta-de-pagos-de-la-see 
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https://indiciomich.com/inicio-de-actividades-en-cendi-esta-en-riesgo-por-falta-de-pagos-
de-la-see/ 
La directora de los Centros de Desarrollo Infantil (CENDI) Michoacán, María Auxilio Flores 
García, denunció que la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) dejó de pagar a los 
proveedores de alimentos, lo que pone en riesgo el inicio de las actividades en los 11 
planteles. De acuerdo a Flores García durante el segundo semestre del 2022 la SEE 
suspendió el pago a los proveedores de manera injustificada. “Exigimos a la Secretaría (de 
Educación en el Estado) realice los pagos pertinentes a los proveedores, recordemos que, 
ya que el presupuesto para ello está programado desde diciembre de 2021”, señaló. 
 
Exigen salida de profesores de jardín de niños; cierran escuela hasta que la SEE les 
haga caso 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/exigen-salida-de-
profesores-de-jardin-de-ninos-cierran-escuela-hasta-que-la-see-les-haga-caso/ 
Docentes de preescolar de la zona escolar 092, al sur de Morelia, piden la salida de 
profesores del Jardín de Niños “Daniel Delgadillo”; señalan que no se ha respetado la 
integridad de los procesos para asignación de los espacios y que hubo irregularidades, por 
lo cual cerraron dicho espacio y la zona escolar no laborará hasta que sean removidas las 
maestras.  Janeth Garcia, secretaria general de la delegación sindical, expuso que han 
manifestado la inconformidad a la directora general de Educación Preescolar y la petición 
de que se respete la antigüedad de otras docentes, “les pedimos que se retire a ese 
personal porque hay más compañeras que tiene derecho a estar en ese lugar”.  
 
CNTE acorrala a jóvenes en secundaria: por imponer plan de estudios certificado no 
tiene validez 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/cnte-acorrala-a-jovenes-en-
secundaria-por-imponer-plan-de-estudios-certificado-no-tiene-validez/ 
 Existe la preocupación para la comunidad escolar de la Secundaria Federal Caudillo del 
Sur, de la comunidad de Janamuato, municipio de Puruándiro, de seguir recibiendo 
certificados únicamente del Programa Democrático de Educación y Cultura para el Estado 
de Michoacán (PDECEM), que no son aceptados en el siguiente nivel educativo. Los padres 
de familia, que hace unos días se manifestaron en el Congreso local, señalan que las 
autoridades escolares favorecen la entrega de esta documentación que, sin embargo, no 
avala en realidad los estudios que sus hijas e hijos realizaron en dicho plantel pues no es 
un documento oficial emitido por la Secretaría de Educación del Estado (SEE). 
 
Instituto Tecnológico de Morelia tiene primera directora en su historia, Patricia 
Calderón Campos 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/instituto-tecnologico-de-morelia-tiene-primera-
directora-en-su-historia-patricia-calderon-campos.htm 
Por primera vez en sus 57 años, el Tecnológico Nacional de México, campus Instituto 
Tecnológico de Morelia, recibe a una mujer para liderar la dirección de esta Casa de las 
Ingenierías, la Dra. Patricia Calderón Campos, quien recibió el nombramiento de manos de 
la Mtra. Andrea Zárate Fuentes, secretaria de Extensión y Vinculación del TecNM. Con el 
compromiso de construir una administración de diálogo, puertas abiertas, gestando nuevos 
proyectos, creciendo la oferta educativa y contribuyendo a la mejora de los indicadores de 
eficacia y eficiencia, la nueva directora recibió su nombramiento firmado por el Director 
General del TecNM, Profr. Ramón Jiménez López, a partir del día dos del presente mes. 
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Impulsará UMSNH convocatoria del IMSS para egresados nicolaitas  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/impulsara-umsnh-convocatoria-del-imss-para-
egresados-nicolaitas/ 
Con el objetivo de impulsar la convocatoria 2023 del Instituto Mexicano del Seguro Social, 
el rector de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Raúl 
Cárdenas Navarro sostuvo reunión con el encargado de la representación del IMSS en 
Michoacán, Javier Cabral Soto. Señala un comunicado de prensa que, durante el encuentro 
celebrado en el edificio de Rectoría de Ciudad Universitaria, el funcionario del IMSS y el 
Rector de la Universidad Michoacana resaltaron la importancia que reviste la Convocatoria 
2023 para la comunidad nicolaita en virtud de que está destinada exclusivamente para 
Médicas y Médicos Generales y Técnicos y Técnicas en Enfermería.  
 
Feministas exigen que una mujer sea rectora de la UMSNH 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/feministas-exigen-que-una-mujer-sea-
rectora-de-la-umsnh-9425629.html 
La Colectiva Themis y el H. Consejo Feminista Nicolaita exigen que el próximo 7 de enero 
la Comisión de Rectoría designe a una mujer que esté al frente de la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). El grupo de feministas indicó que no 
reconocerá, ni aprobará que la persona elegida tenga antecedentes o acusaciones de 
agresión, violencia o cualquier tipo de acción que vulnere los derechos humanos de las 
personas. 
 
Estos son los perfiles que compiten por la Rectoría de la UMSNH 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/estos-son-los-perfiles-que-compiten-por-la-
rectoria-de-la-umsnh-9427000.html 
En total son seis mujeres y 11 hombres quienes contienden por la Rectoría de la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), pero solo uno será 
designado el próximo sábado 7 de enero. En la convocatoria participaron diversos perfiles 
como profesores, políticos, médicos administrativos, entre otros que presentaron su 
propuesta ante la Comisión de Rectoría, mismo que se encargará de elegir al nuevo rector. 
Yarabí Ávila González, exsecretaria de Educación de Michoacán, también fue diputada 
local, estuvo al frente de Mesa Directiva del Congreso del Estado, fue contralora en la 
UMSNH. El pasado 1 de diciembre renunció al cargo en la SEE para competir por la 
Rectoría. 
 

 
INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

  
Dejan civiles paquete abandonado en la Enrique Ramírez de Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/dejan-civiles-paquete-abandonado-en-
la-enrique-ramirez-de-morelia/ 
La sombra de los granadazos acontecidos hace casi 15 años ronda la capital michoacana; 
este jueves, policías se movilizaron para asegurar un paquete que abandonaron civiles en 
avenida Enrique Ramírez. El reporte inicial anunciaba que se trataba nuevamente de una 
granada, como aconteció el martes en la Comisión Estatal de Gestión de Aguas y Cuencas, 
revelaron mandos policiales. En el lugar, a la altura del café Europa y zona de vigilancia del 
mando territorial Edgar Urban Carbajal, fue encontrado un paquete, cuyo contenido no se 
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ha dado a conocer, pero se mantiene bajo resguardo de las autoridades.  
 
Crece violencia homicida en municipios pequeños de Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/crece-violencia-homicida-en-municipios-pequenos-
de-michoacan/ 
La estrategia de seguridad implementada por el Gobierno de Michoacán para combatir el 
homicidio doloso en Zamora y otros municipios con mayor densidad poblacional, terminó 
por descobijar a los más pequeños donde las cifras de violencia homicida se incrementaron 
hasta en un mil 300 por ciento en el periodo de enero-noviembre del 2022 en comparación 
con el 2021.  A finales del mes de enero de este año se conocerá el corte general de la 
violencia denunciada, en tanto, las cifras oficiales de la Fiscalía General del Estado (FGE) 
advierten que municipios como Jiquilpan, pasó de dos homicidios doloso en 2021 a 28 el 
año pasado, es decir, mil 300 por ciento más.   
 
Funcionarios agreden a periodistas en Uruapan y Tangancícuaro 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/funcionarios-agreden-a-periodistas-en-
uruapan-y-tangancicuaro/ 
Agresiones físicas y verbales contra periodistas de la región se registraron en los últimos 
días en los municipios de Uruapan y Tangancícuaro, ello ante el trabajo de escrutinio 
público realizado por los comunicadores en obras públicas, denunció la Asociación 
Michoacana de Periodistas (Amipac). La intolerancia a la crítica se hizo patente en ataques 
verbales y físicos que emprendieron funcionarios municipales con la complacencia y 
complicidad de los alcaldes de Uruapan y Tangancicuaro, Ignacio Campos y David 
Melgoza, respectivamente, aseveró Andrés Mariano Resillas Mejía, presidente de la 
Amipac. 
 
Michoacán: pide Tránsito denunciar abusos de grúas por cobros excesivos  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/michoacan-pide-transito-denunciar-abusos-de-
gruas-por-cobros-excesivos/ 
El director de Tránsito y Movilidad, Martín Barragán, hace un llamado a que denuncien los 
abusos de las grúas ante la Fiscalía General del Estado y la Procuraduría Federal del 
Consumidor.  “A nosotros no nos corresponde regular los precios, sin embargo, hemos 
exhortado a las empresas que ofrecen el servicio a que los cobros se apeguen a la Ley de 
Ingresos”, declaró el funcionario.  Las instancias a las que se debe recurrir, recordó, son 
tanto la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte o la Profeco, además 
de la propia Fiscalía, ya que con las denuncias se contribuye a combatir esta práctica que 
violenta a las personas.  
 
Vuelca camión con 190 kilos de marihuana en la Pátzcuaro-Cuitzeo 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/vuelca-camion-con-190-kilos-de-marihuana-en-
la-patzcuaro-cuitzeo-9426830.html 
Integrantes de la Guardia Nacional (GN) localizaron 190 kilos de marihuana en la caja de 
un vehículo que simulaba transportar sólo papayas tras el reporte de su volcadura en la 
carretera Pátzcuaro-Cuitzeo. En la escena de los hechos elementos de la GN descubrieron 
que el autotransporte no solamente llevaba una carga de papaya, sino que cargaba con 
156 paquetes de diferentes tamaños los cuales contenían marihuana y estaban cubiertos 
con la fruta. 
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